
实现跨越发展，我们等不起
两会结束后第二天，菏泽市政府便召开全体(扩大)会议抓落实

改善农民生产生活条件、改善
城镇居民生活环境、扩大就业、完善
社会保障体系、支持教育发展……
今年的政府工作报告提出要为市民
办33件民生实事。孙爱军表示，要争
取不止做到这33件实事。

“本来今年也打算是10件民生

实事的，但是一想，为什么是10件
呢，多一些不是更好吗？”孙爱军表
示，后来市政府根据群众来信、舆情
信息等方面提出了今年要为菏泽人
民作出33件民生实事。

“百姓的冷暖安危，我们要时刻
放在心上，今年所有送温暖资金全部

翻了一倍，让农村五保户、特困户、城
乡低保户、流浪儿童、乞讨人员不受
冻、喝上热水、吃上热乎饭，感觉到党
和政府的温暖，感到日子有盼头。”孙
爱军还强调，春节前，要完成城区至
平泰干线的天然气管道铺设工作，解
决城区居民供气不足的问题。

本报菏泽1月13日讯(记
者 李凤仪) 12日上午，菏
泽市政府召开全体(扩大)会
议，对2013年全市发展目标
任务进行分解，细化，明确
责任。

“党的十八大提出，到
2020年实现国内生产总值和
城乡居民人均收入翻一番，
菏泽到2020年要实现人均翻
两番，才能跟上全国的步
伐。”会议上，市委副书记、市
长孙爱军说，实现经济跨越
式发展，要时刻绷紧“等不
起”的紧迫感，“慢不得”的危
机感，“坐不住”的责任感。

会议提出，2013年政府
工作报告中“八个着力、八个
加快”就是今年的工作重点。
包含了招商引资、大项目和
园区建设、工业经济运行和
企业发展、旧城改造等城镇
建设、现代农业发展、服务业

发展、生态文明建设、民生保
障八项全年工作重点。

“招商引资是今年的头
号重点工作，是大项目的前
提、基础和保障。不招商就
没有财政收入，就没有就
业，改善民生也无从谈起。”
孙爱军表示，确保年内引进
落地5个过10亿元、20个过亿
元的大项目，签约项目落地
率达到50%以上，“但是不能
捡到篮子就是菜，坚决杜绝
不计成本招商引资。”

同时，会议强调了要大
力改进工作作风。要求工作
作风要突出一个“实”字，务
实、扎实、求实，做实在人、
说实在话、办实在事。

此外，市委常委、纪委
书记岳滨代表市纪委对全
市政府系统廉政建设提出
了明确要求，倡导树立清廉
政风、打造廉洁政府。

重点
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新苏天美举行
“聆听2013 新年钢琴音乐会”

1月13日，新苏天美“聆听
2013 新年钢琴音乐会”在新
苏天美1楼中庭动情演绎。计
划于14:00正式开始的音乐会
在13:30分的时候就已经座无
虚席，观众们翘首以盼，希望
音乐会早些开始。前来参加
音乐会的刘女士表示，2013年
伊始，能和自己的孩子和家
人在新苏天美这么时尚的地
方听一场这么高雅的音乐会
感到心身愉悦，希望在新的
一年里家人都健健康康，开

开心心。上台的演奏者虽然
年龄都不大，但从观众们热
烈的掌声中不难看出对他们
的肯定和喜爱。

随着市民们生活水平的
不断提高，对于时尚和品位
的追求也进一步提升。新苏
天美不仅为广大市民提供了
时尚购物休闲的好去处，更
成为了一个展示菏泽人民精
神生活的窗口，希望生活在
新的一年里更加美好！

(王香)

今年的民生实事，不止33件

会议上，首次公布了《市政府
领导成员2013年经济社会发展责
任目标》，将今年社会发展责任目
标分解为136项作为市政府领导成
员的任务，包含了市政府领导，协
助工作领导、责任目标内容、完成
时限、质量标准、保障措施、责任单
位，具体到责任人。

会议上，8位副市长就落实《政
府工作报告》确定的任务目标，结
合分管工作，表述了落实责任目标
的工作思路和意见。

记者观察到，责任目标书厚达
33页，每位市领导成员责任目标数
在12项以上，最多的达到27项。目
标具体到“免费培训残疾人 1 0 0 0

名”、“发明专利申请660件以上”、
“新建城区中小学12所”、“新增幼
儿园200所”等量化数字，时间上细
化到每个季度、每个月份。

孙爱军说，政府必须率先重信
守诺，言必行，行必果，完不成要承
担责任。

“政府必须率先重信守诺”

本报记者专访菏泽市人大代表、山东三信实业有限公司总裁

邓小华：城市魅力需要商业来展现
本报记者 景佳

近年来，菏泽大力培育投资
环境，城市面貌日新月异。如今，
这里已成为众多企业成长的沃
土，越来越多商人、投资者来到
菏泽，融入菏泽，根植菏泽。

在这些商人眼中，菏泽是个
什么样的城市？他们对菏泽商贸
服务业的发展还有何期待？菏泽
两会期间，记者对见证菏泽发展
变迁的山东三信实业有限公司
总裁邓小华进行了专访。

落后不是菏泽的名字
记者：在你眼中，菏泽是一

个什么样的城市？
邓小华：城市环境越来越

好，商贸服务业氛围越来越浓。
三信是随着菏泽城市的变革而
成长起来的品牌，她创立于1992

年，距今正好20年，这二十年经历
了计划经济向市场经济的转型，
尤其近十年，是菏泽真正转折的
十年，无论是从政府的服务职能
上，还是干部干事创业上，都体
现得淋漓尽致。

记者：有没有更具体的感受？
邓小华：过去我们商务人员

走出去，一说菏泽，外地商人想到
的概念是落后，而现在接待外地
来菏的商界朋友，我几乎都要做
同一件事：带着他们沿着赵王河
景观转一圈，从大剧院、演武楼到
林展馆，若是夏天，还常在喷泉旁
驻足片刻，外商也对菏泽有了新
认识，作为一个生活在菏泽的人，
作为热爱这个城市的人，你能想
象到我这时的幸福感。

企业发展需要好环境
记者：孙爱军市长在与政协

委员座谈时，谈到企业在经济发
展中的主体地位，你怎么看？

邓小华：我完全赞同。企业
永远是经济发展的主体，因为企
业是和市场接轨的，企业的存
活、利益的实现是通过市场交易
来实现的，政府是给企业更宽松
的环境、更优惠的政策，让企业
创造更多的财富，最终这个财富
由企业财富裂变为社会财富，所
以，企业创造价值的多少，一定
程度上是依靠政府政策支持来
实现的。企业家是什么？是创造
财富的主力军，企业家都是“疯
子”啊，但是企业家需要在大的
环境下才能疯起来。

我到胡集去建三位一体的
城市综合体，正是得益于政府对
胡集发展的规划，以及胡集自身
发展的需求，政府规划好了，企

业家只需要把想法在这个版图
上实现就可以了。同时，地方政
府除了给政策支持外，还有专职
副书记帮助完成项目落地的前
期工作，你看看，政府的服务职
能体现得多充分，企业做不好都
不好意思。所以说，唱戏的永远
是企业，搭台的是政府。

商业中心未真正形成
记者：你如何看待今天菏泽

的商业布局？
邓小华：我认为，今天的菏泽

还没有商业中心，客观上讲是这
样，服务业运转的主线还没有起
来，首先，城市商业中心，十年前
在东方红大街，今天，菏泽服务业
主线在哪里？我以在菏泽生活20多
年的一个零售人的角度来看，主
线在新老城交界片区的牡丹路，
和平酒店附近只是一个分支点。

为什么现在牡丹路上还没有
形成？因为今天还缺少“核”，随着
城市的发展和繁荣，商业开始扩大
和集聚。在经历了将住宅地产和商
业地产明确区分后，单一的地产开
发模式已经越来越无法满足城市
迅速发展的需求，大型城市综合体
顺应了经济发展和城市迅速崛起
的要求，成为商业地产的奇葩。而
现在，牡丹路片区的大型城市综合
体还没有打造出来，商业氛围还没
有营造起来。

开发商应有更多责任

记 者 ：
你如何看待
城市综合体
的价值？

邓 小
华 ：在 业 界
人 士 看 来 ，
城市综合体
的发展与一
个城市的发
展进程息息
相关而又互
为 推 动 。当
城市半径不
断 扩 大 ，城
市传统的商
业、居住、休
闲 、娱 乐 中
心往往不能
适应城市的
需 求 ，这 就
需要复合多
重功能城市
新中心出现，在这个过程中，城
市综合体正是制造城市商业中
心的城市引擎。房产商不应仅
仅是建造房子，还要贡献这个
城市真正需要的东西。城市的
魅力，需要商业服务业来展现，
商业主线的形成，也需要社会
责 任 感 的 房 产 开 发 企 业 来 助
力，我们期待这样的房产企业
越来越多。

记者：就商业服务业的发展
繁荣，你有哪些建言？

邓小华：我认为首先是城市
建筑方面，对城市，政府应该高
起点的规划，让开发商不只是一
个房地产商，而是美丽城市的建
设者和参与者。

同时建议政府能够给予服
务业龙头企业相对优惠的条件，
让其建造能够建造服务这个城
市的建筑，比如物流配送中心、
生鲜加工中心，或是大的城市综
合体，使之成为真正服务这个城
市的服务商。

▲邓小华接受记者专访。 本报记者 邓兴宇 摄
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